

Gremium	Termin	Status
Stadtrat	22.03.2021	öffentlich

Antrag der Linksfraktion Ludwigshafen; Identifikation von Flächen zur Aufstellung von Tiny-Häusern

Vorlage Nr.: 20213139



**Antrag zur Stadtratssitzung am 22. 03. 21
Identifikation von Flächen zur Aufstellung von Tiny-Häusern**

Ludwigshafen, den 13. März 2021

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Steinruck,

zur Stadtratssitzung am 22. 03. 2021 stellen wir folgenden Antrag:

Der Stadtrat möge beschließen, dass die Stadtverwaltung die Möglichkeit der Aufstellung von Tiny-Häusern auf dem gesamten Stadtgebiet überprüft und entsprechende Aufstellungsflächen identifiziert.

Antragsbegründung:

Von der neu aufflammenden Wohnungsnot sind alle gesellschaftlichen Gruppen betroffen, vor allem aber die wirtschaftlich benachteiligten.

Bevor Menschen auf der Straße landen, sollten wir auch unkonventionelle Wohnformen möglich machen. Dazu gehört auch das temporäre Wohnen in Wohnwagen oder Gartenhäusern wie nach dem 2 WK.

Während unter dem Begriff „Tiny Houses“, nach dem amerikanischen Vorbild, oft die mobilen Häuser auf Rädern gemeint sind, werden die stationären Häuser vielfach als „Mini-, Klein- und Singlehaus“ bezeichnet. Eine festgelegte Größenordnung gibt es nicht, doch messen die meisten stationären „Tiny Houses“ nicht mehr als 50 m². Die fahrbaren 15 m².

Im Gegensatz zum einfachen Wohn- und Campingwagen für den Urlaub sollen die „Tiny Houses“ einen dauerhaften Wohnsitz bilden und bieten daher oft die Möglichkeit, autark zu leben. Verwirklicht wird das unter anderem durch Einrichtungen, die das Regenwasser auffangen, und Solaranlagen auf dem Dach.

Attraktiv sind die „Tiny Houses“ deshalb, weil sie in ihrer Anschaffung vergleichsweise günstig sind und insbesondere die mobilen Versionen ihren Bewohnern Flexibilität und Freiheit bezüglich der Wahl des Wohnortes gewähren. Wer seinen Besitz und Wohnraum auf das Wesentliche reduziert, leistet damit nebenbei auch einen Beitrag zu mehr Ökologie und Nachhaltigkeit.

Die weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen



Stellv. Fraktionsvorsitzender